
又是年终，随着年龄的不断增长，所经历的事越多，就会感悟

不断加深。宇宙之大，宇宙之奥秘，如何起源？如何消亡？用现有

的科技都无法解决。同样佛教也是如此。人从何来？从何去？冥冥

之中总仿佛一切皆有主宰。若说两者之比较，也许佛教要更深奥。

因为著名的物理学家霍金曾说过，也许宇宙的奥秘只有用佛教才能

看透。佛教所提倡的善念善行，一切皆因果来约束我们心中善念，

行为规矩。当然世间中恶的也不少，甚至恶人也没有得到及时的惩戒。但如果从轮回和因果来讲，一切皆

有定数。佛说的时候未到，不是不报。所以不以善小而不为，不以恶小而为之。其实佛教所倡导的与我们

现有的核心价值观相似，都是以正能量来促进社会，乃至促进全人类。人很多时候是看不透，不去悟，不

修身，而导致心中或行为的恶果。其实平凡的生活与工作就是自我修行的基础，不需要所设想的环境或高

人指导，也不需要做多大的事，多好的事才算修身。在平凡的生活与工作中始终保持善良的心境，积极乐

观，相信因果，心中有所敬畏，行为有所约束，踏踏实实，诚信为人处事也就是可贵的自我修身。【方卫星】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

导读： 

头版：善念善行 

二版：经验交流 
三版：监理业绩 

四版：监理驿站 
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监理部既是公司的组成单元部门，也是作为公司

具体实施监理业务的职能部门。故此，监理部在公司

具有举足轻重的作用，尤其是监理部工作的服务成

效，将极大的关系公司发展。而监理部工作的服务成

效又取决于监理部的管理。因此，作为监理部负责人

要切实抓好监理部管理这一“牛鼻子”。 

作为监理部的管理，首先是监理部负责人要有较

高的站位，把监理部管理作为自己首要的工作抓实、

抓好。当然，监理部的管理不是一气呵成，需要长期

的不懈努力，更需要在管理中学管理。其二是监理部

负责人要打造监理部文化。监理部有了积极向上的文

化，监理部就有了自己的魂，那监理部就是一支“战

之能胜”的坚强团队。其三是监理部的管理要全面抓，

系统化。根据监理部的实际和工作的需要，制定具体

的监理部管理办法、工作绩效考核标准；依据监理部

相关办法和规定，实施工作检查和考核；在检查和考

核的基础上，实施工作纠偏、交流、引导、奖惩。同

时管理工作也不要忽视思想工作，要针对员工的差异

性，适时进行思想的沟通交流，增强员工的认同感和

责任感。 

每一位监理部负责人都紧紧抓牢、抓好监理部管

理这一“牛鼻子”，不断增强管理和提升管理，就会

锻造更加强大的监理部，将会赢得较多业主的好评，

促进公司的发展。【夏继鹏】 

  中国有句古话叫“枪打出头鸟”，原意是说在打

鸟的时候，没有两个一枪中的，一般会选择打带头

的或者显得比较突出的鸟。劝诫人们不要太出众，

否则容易成为打击的对象。我们很多人的确有这样

的心理，连孔子也劝我们要中庸。但是现在看来不

做出头鸟的做法好像不可取了。 

      敢做吃螃蟹的第一人，当还没有人吃的时候

你才能抓紧时间好好占一个空缺。等到大家看见你

成功的时候，大家都会追随着你来，等到追随者多

了之后想要得到一点利润就不好办了。 

      所以，很多有志之人都明白一点，要学会创

新，找到新的理念让别人来追随自己，而不是和一

堆人去追着别人的尾巴转。这就需要强有力的洞察

能力了。 

      跟风终究是不行的，就算侥幸得了便宜，最

终还是要吃亏，跟风只是跟着别人去做，却看不见

自己的改进。 

      公司一直在说创新工作方法，我想更多的应

该是在思维方面的扩展，学而不思则罔，思而不学

则殆，墨守成规久了，会不会觉得工作聊无生气，

生活毫无生机，无疑会这样。只有不断创造一些新

的动力增长点，才能摆脱因循守旧带来的烦恼。 

      如何创新呢，得根据每给人的情况而定，大

家都能够获得成长，这才是最好的收获。【周维】 

http://www.ynsxjl.com/


邵成于 2005—2008 年就读于长江工程职业技术学院学习水利建筑工程专

业，毕业后 2018 年 2 月到公司参加工作，这一来便是接受了一个又一个的工

程磨练，从 2008 年 2 月—2008 年 11 月安宁市密马龙水库建设工程、2008 年

12 月—2009 年 3月安宁市温泉镇截污干管建设工程、2009年 4月—2009年 8

月安宁市 2008 年度农业综合开发项目及青龙镇大李白、河上庄村兴农村建设

项目到 2017 年 7月—2018年 11月 安宁市小营水库扩建工程、安宁市水利管

理所零星水利工程、安宁市应急避难场所饮水设备安装工程、安宁市 2017 年

度移民后扶工程、安宁市老虎箐、冷水箐水库除险加固工程等 30 余个项目的

历练。他逐步走向成功，这一路不管再苦再难他一路坚持过来因为他知道成功

路上需要正确的付出。他相信付出就有回报，所以他不敢停歇，到如今成长为监理公司不可或缺的一名人才。 

在公司的十余年，他从曾经的青涩小伙到如今已为人父，从曾经的现场监理员到现在的项目部负责人，从曾经的专业

知识缺乏到如今的注册监理工程师。这是一份十年的坚守，更是一个量变到质变的过程。 

记得偶然一次机会与他聊天，他说这些年来他映像最深的项目便是密马龙水库，这是他踏入社会的第一个项目，地处

偏远已经在安宁的边沿地带。项目所在地当初还没有通公交车，进出工地很不方便，9 公里的山路只能靠走。当时的工作

条件确实艰苦，可能因为年轻，当时并没有过多的埋怨、抱怨。每天低头做事却也不觉枯燥，最终一个项目干完，他也能

完全胜任现场监理员的工作，更是学会了好几门专业知识，同时也结识了几位朋友。 

其次映像较深的项目则是富民县 2009 年农业综合开发项目，这个项目也是处于富民县的边沿地带。刚进场业主就要

求监理人员不允许在施工单位项目部用餐，没办法每天只能在街上餐馆解决或者吃泡面，每个月工资除了用在吃饭外就所

剩无几。工程项目主要建设内容为灌溉沟渠建设，全长 17 公里左右，在每没有任何交通工具的情况下，每天的工作量可

想而知。但却没有因为以上种种而打退堂鼓，依然坚持到了最后，坚持到项目通过竣工验收，同时也赢得了业主较好的口

碑。 

这么些年过来了，也许是性格原因从未想过要去争什么，他只觉得应该做好当下的事，分内的事。也许正是因为不争，

所有才能让自己的心不燥，才能以一颗平常心去做人做事。也许正是因为不争的心态，至今仍未想清楚这一生要达到怎样

的高度，可这并不影响该做什么、该怎么做，反而更能够坚持那些一如既往的坚持。 

身边的朋友、曾经的同学，十年过后没有跳过槽的人寥寥无几，而他却是其中一个。曾经有个同学调侃“真是佩服，

你能够十年如一日待在一家公司不挪窝”，不是没想过，只是不舍！这里有他青春的足迹，有熟悉的人熟悉的事，有他敬

重的授业恩师，有引领成长提供平台的领导，有他爱的人爱他的人，更有那一位位一生的朋友。 

成功路上并不拥挤，因为坚持的人不多。只有坚持了，我们才知道，这一路上有多少事情需要

实干，有多少东西需要学习。随着时间的推移，任何一条通往成功路上，同行者会越来越少。把“胜

者为王”一词改为“剩者为王”也许更能准确地表达成功与坚持的关系。成功路上需要坚持，坚持

才会成功，最终能走到终点的人其实不多。 

但凡，每个成功的人都是有着坚定的信仰，勇往直前的勇气，敢于付出而不怕失败，在距离成

功的日子每天计算着，规划着，分析着。坚持着数不清的日日夜夜，努力地让生命充实地去实现自

己的计划。他们会学习，而不是人云亦云，安安静静地等待机会，不羡慕他人既得的成就，对自己

抱有信心。成功，或许还很遥远，但这样的一种生活方式足以让自己过得精彩了。【邵成】 

 

 

 

 

 

 

 

 

生活是平凡的，又是单调的，人生是散淡的，又是艰难的，于是我们常常会乏味和寂寞。生活是缤纷

的，又是无奈的，人生是复杂的，又是美好的，于是我们常常会浮躁和失落。 

世界上的每一个人，都想追求幸福、有一个可以得到幸福的可靠方法，就是以控制你的思想来得到。

幸福并不是依靠外在的情况，而是依靠内在的情况。你的笑容就是你好意的信使；你的笑容能照亮所有看到

它的人；对那些整天都看到皱眉头、愁容满面、视若无睹的人来说，你的笑容就像穿过乌云的太阳。 

微笑，是世间最美的语言。失意，望着蓝天笑一笑，心中是否有一份坦然？得意，对着花朵笑一笑，

心中是否会有一丝惬意？微笑着面对生活，你会发现：阳光在向你招手，黑夜也并不寂寞。敞开心扉，让阳

光透进来，微笑着去生活。【王记武】 

 

http://www.duwenzhang.com/huati/xiangxin/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/shijian/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/zhongdian/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/yongqi/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/shibai/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/chongshi/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/dengdai/index1.html
http://www.duwenzhang.com/wenzhang/shenghuosuibi/
http://www.duwenzhang.com/wenzhang/shenghuosuibi/
http://www.duwenzhang.com/huati/pingfan/index1.html
http://www.duwenzhang.com/wenzhang/renshengzheli/
http://www.duwenzhang.com/huati/jimo/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/wunai/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/meihao/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/zhuiqiu/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/zhuiqiu/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/yikao/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/xiaorong/index1.html
http://www.duwenzhang.com/huati/kaixin/index1.html


 

 

 昆钢职工家属区“三供一业”中“一业即物业管理”分布于昆

明、楚雄、曲靖、红河等地区，其中，绝大部分在安宁地区。截止

2016 年底，还在管理（包括代收代付）的业务管理 48489 户，其中

昆钢片 42436 户、昆明片 3491 户、其他 2562 户；为“一业即物业

管理”服务的在岗职工 472 人，劳务用工及其他人员 699人；“一业

即物业管理”收入 7145.08 万元，支出 9231.38 万元，收支相抵亏

损 2086.3 万元。公司所属单位从事“一业即物业管理”业务涉及代

管房屋 58个小区 1244幢住房、2972个单元。 

此次昆钢物业维修改造项目涉及昆钢本部物业小区 29个，非物

业小区 10个。本工程主要建设内容有：昆钢 29 个小区及非物管 10

个社区的屋面防水、外墙渗水、雨落管修复；单元楼道墙面刷白；

琉璃瓦铲除做防水涂料；小区道闸及单元门新装及维修；消防监控

系统集中；区域监控系统安装；微型消防站建设；中水系统改造及

设施完善；车位改造；排污管改造；物业用房完善；道路庭院灯更

换；电梯设备隐患整改等。 

2018 年 11月 19日上午在金方街道办办公楼前广场举行了开工

仪式，我司水工部 9位同事参与了本次的开工仪式以及后续的监理

工作。【张文伟】 
 

12 月 21 日晚 7:30 分，历时三年筹划，备受市民期盼的

安宁市天然气置换工作正式启动，自此，安宁千家万户民众

将逐步告别煤气，迎来民用天然气这一清洁能源的新时代。  

随着市委副书记、市长张勤勋的一声令下，我市天然气

置换工作正式启动。  

市委副书记、市政府市长张勤勋，市政府副市长、天然

气置换工作指挥部指挥长李宝林、云南中石油昆仑燃气有限

公司副总经理、安宁中石油昆仑燃气董事长吴建云等领导到

场并进行天然气置换的放散点火。  

据了解，全市天然气置换工作有望在 2019 年上半年完成。

本次首批置换的受益片区是安县路沿线的各商住小区及用

户，总用户数近 5000 户。为保证置换工作的顺利进行，安宁

蓝焰燃气有限公司前期已将置换期间的安全注意事项等向社

会广泛公告，并通知到置换片区的每位业主，及时开展了置

换入户检查、登记、抄表等工作，并在置换校区设置现场服

务点，广泛开展咨询、宣传等系列服务。  

21 日夜间，安宁蓝焰燃气公司的技术人员和盛翔工程监

理公司的监理人员还将继续坚守在户外放散燃烧现场、降压

调压现场、沿线管线巡检现场，确保管线内煤气到天然气的

成功置换。22 日一早还将再次到安县路沿线各商住小区入户，

确认安全供气到户，为用户提供灶具更换和通气点火服务。  



2018年 12月 25日下午，公司抓 住 2018年的尾巴，举行 2018年

盛翔监理员工做交流座谈会，把大家 欢聚一堂，共叙盛翔之情，共迎

崭新时代。 

1999 年 9 月，伴随安宁撤县设 市，城市建设的不断投入，盛翔

监理的奠基开始了，肩负着规范化、 持续化管理；使管理项目安全、

经济、科学合理；让世界更加美好！ 的使命，以盛翔监理  建设美好

生活的愿景盛翔监理快 20 年的生产 工作有条不紊的顺利开展，工作

持续保持了蓬勃发展的良好态势。这 些成绩的取得，得益于公司领导

高度重视和亲切关怀，得益于相关部 门的支持和大力配合，更得益于

广大老员工的坚持和辛勤付出。 

会议开始，首先由公司党支部书 记娄波以“不忘初心，砥砺前行”

为主题给各位员工分享。娄书记强调 说，各位员工不要忘记我们曾经

共同确定的愿景：盛翔监理让生活更 美好！这些年以来，是大家共同

的努力建设了辉煌的盛翔，现如今，有一部分老员工掉队了，主动意识欠缺，专业知识不及时精进，惧怕困难，不敢承

担责任，安于现状。通过今天的座谈会希望大家铭记“生于忧患，死于安乐”，只有奋力前行，才有生存之道和发展之路，

不忘初心，不忘我们的愿景，让我们为了生活更美好而奋力前行。 

接着，由各位老员工代表进行了分享。最后，由韩总给大家分享交流。韩总从以下四个方面个大家做了分享，一、

盛翔 18 年，盛翔到今年已经走过了 18年，有风雨，有彩虹，这一切的过程与结果离不开各位员工所付出的的辛勤汗水。

二、每个个体都要成为标杆，成为引领，持续成长。三、复制模式，每个人成功，每个监理部成功都是可复制的，只要

抓住精髓，复制好的方面，业精于勤那么没有什么是做不到的。大家都要学习李元，学习他的勇气与付出那么你也可以

出彩，可以收获。四、员工交流，通过交流让大家学会删除，定期清理大脑，消除内心的恐惧，要自我定位做一个正能

量的人。学会换角度看待问题并要长期坚持，以此为乐。在座的各位老员工，你们是我们盛翔监理的宝贵财富，没有你

们的兢兢业业，没有你们辛勤打下的天下，就没有盛翔监理事业蓬勃发展的今天。最后以今天的座谈会来挥别 2018 年，

展开双臂迎接崭新的 2019年！【王晓蕾】

 

 

 

 

 

  

人力资源管理是技术咨询企业的重中之重，在人力资源管理上有几点需要注意的：1、改革前几年因为项目

多、人手少，公司在招聘流程的管理上没有严格把关，一类为熟人介绍直接入职，一类为项目需求招聘实习生

以充人数，职工入职离职都比较随意，个人不珍惜，应该严格入职面试程序专人负责，不管任何人都进行面试，

这样至少可以将 30%想借公司为跳板的年轻人自动放弃，否则入职后再离职不仅加大公司损失，也会让介绍人

觉得公司不重视，反而得罪介绍人，如果在面试时就把公司管理的内容介绍清楚，让有些想混日子的年轻人知

难而退，也就不会出现上述的问题了。2、对在职老员工更多的是正面的引导，虽然通过奖罚等制度的建立，迫

使部分员工进行学习取证，同时进行内部岗位的考核评定，给员工一些压力。但缺少完善的淘汰机制，淘汰一

个消极、负价值的员工，恰恰是给做出价值员工的认可和鼓励。自 2018 年三季度开始职代会在考核上已偏向这

方面的考核，但力度和决心都还不够。3、依法治企在人力资源管理中更应着重关注，法治社会对职工的保障越

来越规范，企业在用工过程中的违法成本很高，甚至超过用工产生的利润，还带来社会信誉的损失，所以依法

治企也将是人力资源管理的重点。 

在今后的人力资源管理过程中应做好以下几方面工作：1、结合企业发展，做好三年内的人力资源规划；2、

严把招聘关，保证入职员工质量，减少企业培养人才的投入和损失；助项目负责人对人员进行分配；3、加强绩

效管理，建立适应新形式下的激励体制及考核制度；4、完善薪酬体系，规范员工福利；5、协调劳资关系，处

理劳动纠纷，对有保密义务的人员签订竞业限制条款。【郭佩发】 

 


